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الشيخ/ الشيخ عبد القادر شيبة الحمد

هل يجوز الغيبة على اللذين لا يُصلون؟.

هناك فرق بين الغيبة، والنصيحة، وبين الفضيحة فإن كان قصدك إعلان فضحه فهذا لا يحل لك إنما بالنصح أحسن شيء بينك
وبينه، وتنصحه الله -- وليس هناك داعي أن تقول للناس هذا لا يُصلي ماذا يفعلون له الناس؟! وخصوصًا إذا كان الشخص
في منصب، أنا أذكر أن الشيخ: (محمد بن عبد الوهاب مجدد الإسلام –رحمه االله-) كتب إليه أحد مطاوعة بعض القرى وقال
له: "أميرنا يرتكب منكرات، فكتب له الشيخ (محمد بن عبد الوهاب): "إياك، إياك أن تنصحه في الملأ، واحرص على نصحه

في السر فإن سمع لك فبحمد االله من منة االله علينا وعليك، وإلا فاكتب لي واالله يُعينُنا عليه".
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